



Las banderas amarillas sólo como recordatorio

Playas de Puerto Vallarta, aptas para el disfrute de vacacionistas

De acuerdo a datos de la dirección municipal de Protección Civil y Bomberos de Puerto Vallarta las más de 20 playas públicas de la ciudad se encuentran aptas para las actividades recreativas

Meridiano/A. Quadratin son aptas para el disfrute aunque en ellas onden las banderas amarillas pero esto solo como símbolo de prevención. De acuerdo a datos de la dirección municipal de Protección Civil y Bomberos de Puerto Vallarta las más de 20 playas públicas de la ciudad se encuentran aptas para las actividades recreativas. **PAGINA 3**

Ahora que ha comenzado el periodo de vacaciones las playas de Puerto Vallarta



Con importantes estrategias

Jalisco, a la vanguardia en la protección de ecosistemas

En la entidad, se protegen un millón 252 mil 156 hectáreas bajo diversos esquemas de conservación, que albergan ecosistemas prioritarios como bosques mesófilos de montaña, bosques de oyamel, selva baja caducifolia, bosque de maple, así como lagos, lagunas y manglares

Meridiano/Guadalajara.- En el marco del Día Internacional de la Conservación de Suelos, que conmemoramos cada 7 de julio, la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (Semadet) de Jalisco destaca su compromiso con la preservación y la protección de los ecosistemas forestales, esenciales para el bienestar de las personas y el equilibrio ambiental. En México, diversas zonas como las Áreas Naturales Protegidas (ANP), sitios Ramsar y Áreas Destinadas

Voluntariamente a la Conservación (ADVC) son clave en la protección de la biodiversidad y la provisión de servicios ambientales, desde la obtención de madera hasta el disfrute del paisaje. En Jalisco se protegen un millón 252 mil 156 hectáreas bajo diversos esquemas de conservación, que albergan ecosistemas prioritarios como bosques mesófilos de montaña, bosques de oyamel, selva baja caducifolia, bosque de maple, así como lagos, lagunas y manglares. **PAGINAS**

Lo suplirá Enrique Ibarra Solicita Enrique Alfaro licencia por 15 días

El mandatario dio a conocer esta decisión a través de un video publicado en sus redes sociales en el que mencionó: "Se dice fácil, pero son 25 años ininterrumpidos en esta actividad, y el poder replantearse tu proyecto de vida, tu proyecto profesional, tu proyecto personal, no es un asunto menor"

Meridiano/A. Quadratin

Para atender asuntos personales y profesionales de cara a su retiro de la política tras dejar el cargo como gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro presentó ante el Congreso del Estado un oficio de licencia por 15 días. En su lugar se quedará el secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Pedrosa.

Las presas comienzan a recuperarse tras fin del estiaje Supera Jalisco la peor sequía de la historia

Al momento el Lago de Chapala ya recuperó 11 centímetros y las presas El Salto y Calderón, principales fuentes de abasto del AMG, se encuentran en el 63.20 por ciento y 19.38 por ciento de su capacidad, respectivamente

Meridiano/ Guadalajara.- Jalisco superó la peor sequía de su historia y las presas comenzaron a llenarse tras finalizar la época de estiaje e iniciar un buen temporal de lluvias, afirmó el gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, al recordar que la entidad tiene un panorama positivo en materia de abasto, saneamiento y reúso de agua para los próximos 50 años **PAGINA 7**

En el Centro Universitario de la Costa de la Universidad de Guadalajara Distinguen con reconocimientos al personal administrativo con 20 y 25 años de servicio

En el auditorio Dr. Armando Soltero Macías se realizó esta ceremonia, se reconoció su labor, como la base del funcionamiento en el Centro

Meridiano Puerto Vallarta.- Con la presencia del Dr. Jorge Téllez López, Rector del Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara entregó reconocimientos, al personal que se encuentra en Áreas Administrativas, con una trayectoria de 20 y 25 años de labor, y donde se dieron cita familiares y compañeras y compañeras de trabajo.

En el auditorio Dr. Armando Soltero Macías se realizó esta ceremonia, se reconoció su labor, como la base del funcionamiento en el Centro Universitario de la Costa, y de la Universidad de Guadalajara. Para la entrega de los reconocimientos, el Dr. Jorge Téllez López, estuvo acompañado por el Dr. José Luis Cornejo Ortega, Secretario

Académico; Mtra. Mirza Lazareno Sotelo, Secretaria Administrativa; Dra. Rosío Teresita Amparán Salido, directora de la División de Ciencias Biológicas y de la Salud; Dra. Ma. Del Consuelo Cortés Velázquez, directora de la División de Ingenierías; Mtro. Marco Delgadillo Guerrero, director de la División de Estudios Sociales y Económicos. **PAGINA 3**



Mejorará en los 20 municipios de Nayarit Seguridad de calidad con el mando único: Manasés

Otra de las ventajas para los agentes policiacos de los municipios sería el incremento salarial para todos y cada uno de ellos, dijo el secretario de Seguridad, Manasés Langarica

Fernando y Misael Ulloa.- El mando único es un proyecto que trae el señor gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, que en la próxima legislación y con los próximos alcaldes va a impulsar y promover la nueva estrategia de seguridad en favor de los nayaritas, informó el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Manasés Langarica Verdín. **PAGINA 7**

NUESTRAS PLUMAS Volantín

Por Salvador Cosío Gaxiola

¿A qué regresó Xóchtitl a Jalisco?

Xóchtitl Gálvez, estuvo de regreso en Jalisco. Lo hizo para reencontrarse con quienes la apoyaron y con quienes fingieron hacerlo en el proceso electoral del pasado 2 de junio cuando contendió por la presidencia de la República, habiendo resultado perdedora la Alianza que encabezó. En su agenda tenía programada una reunión el viernes 5 de julio con directivos e integrantes de la organización que me honro en presidir, «Confío en México».

Rusia en el tablero mundial Putin nunca cederá y se fortalece

Maria Manuela de la Rosa Aguilar

A más de dos años de la invasión de Rusia a Ucrania la guerra parece no ver su fin. Desde el 24 de febrero del 2022 en que Vladimir Putin decidió apoderarse de su vecino país poniendo en alerta a todo el mundo, pese a los muchos reveses que el poderoso líder soviético ha tenido, nunca cederá y ahora busca fortalecerse desde varios frentes; pero, además empleando su arma más conocida, la inteligencia que emplea para penetrar en las filas enemigas por medio de la política. **PAGINA 2**

Una fiesta ecológica

Comenzó la Temporada de Anidación de Tortugas en Puerto Vallarta

* De julio a diciembre, campamentos tortugueros y diversos hoteles liberan cientos de crías de tortugas marinas

Meridiano Puerto Vallarta

Como cada año, la temporada de anidación de tortugas marinas ha comenzado en la costa del Pacífico mexicano. Al tratarse de especies en peligro de extinción -como las tortugas golfinas, Carey y laúd- Puerto Vallarta cuenta

con programas de conservación de estos legendarios reptiles.

Algunos hoteles de la bahía, como Marriott y Hyatt, tienen sus propios campamentos tortugueros donde se protegen los nidos hasta la eclosión de los huevos. Una vez que ocurre, ofrecen a sus huéspedes la

experiencia de acompañar a las tortuguillas recién nacidas hasta la orilla del mar para que inicien su aventura en el vasto océano.

Las liberaciones de tortugas son gratuitas, abiertas al público en general y se llevan a cabo en las horas previas al atardecer durante el verano y el otoño.



Las banderas amarillas sólo como recordatorio

Playas de Puerto Vallarta, aptas para el disfrute de vacacionistas

* De acuerdo a datos de la dirección municipal de Protección Civil y Bomberos de Puerto Vallarta las más de 20 playas públicas de la ciudad se encuentran aptas para las actividades recreativas

Meridiano/A. Quadratin

no representa riesgo alguno para los bañistas.

Ahora que ha comenzado el periodo de vacaciones, las playas de Puerto Vallarta son aptas para el disfrute aunque en ellas ondean las banderas amarillas pero esto solo como símbolo de prevención.

De acuerdo a datos de la dirección municipal de Protección Civil y Bomberos de Puerto Vallarta las más de 20 playas públicas de la ciudad se encuentran aptas para las actividades recreativas.

A pesar de que se formó un disturbio tropical cerca de las costas jaliscienses, este se ha degradado y

Acerca de las banderas amarillas el personal de Protección Civil explicó que estas han sido colocadas solamente de manera preventiva pues no hay riesgo alguno en la zona solamente para recordar a los bañistas que deben introducirse al mar con precaución.

Desde el mediodía del viernes, Puerto Vallarta comenzó a recibir a cientos de vacacionistas, algunos de ellos que han comenzado ya su periodo no oficial de verano, toda vez que las vacaciones inician a partir del día 15 de este mes.



En el Centro Universitario de la Costa de la Universidad de Guadalajara

Distinguen con reconocimientos al personal administrativo con 20 y 25 años de servicio

* En el auditorio Dr. Armando Soltero Macías se realizó esta ceremonia, se reconoció su labor, como la base del funcionamiento en el Centro

Meridiano Puerto Vallarta

Con la presencia del Dr. Jorge Téllez López, Rector del Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara entregó reconocimientos, al personal que se encuentra en Áreas Administrativas, con una trayectoria de 20 y 25 años de labor, y donde se dieron cita familiares y compañeros y compañeras de trabajo.

En el auditorio Dr. Armando Soltero Macías se realizó esta ceremonia, se reconoció su labor, como la base del funcionamiento en el Centro Universitario de la Costa, y de la Universidad de Guadalajara.

Y con la visión de reconocer a los colaboradores todos los días, sin necesidad que sea por el cumplimiento de determinada cantidad de años, representa un aliciente importante dentro de la

cultura de la paz, que se está forjando al interior de la comunidad universitaria. "Aquí nadie es más importante, uno que otro; aquí todos somos importantes en esta comunidad del Centro Universitario de la Costa. Todos tenemos distintas tareas, pero en la tarea que hacemos simple o compleja, es relevante en una institución tan grande, bicentenaria como la Universidad de Guadalajara".

Para la entrega de los reconocimientos, el Dr. Jorge Téllez López, estuvo acompañado por el Dr. José Luis Cornejo Ortega, Secretario Académico; Mtra. Mirza Lazareno Sotelo, Secretaria Administrativa; Dra. Rosio Teresita Amparán Salido, directora de la División de Ciencias Biológicas y de la Salud; Dra. Ma. del Consuelo Cortés Velázquez, directora de la División de Ingenierías; Mtro. Marco Delgadillo Guerrero, director

de la División de Estudios Sociales y Económicos.

Por 20 años de Labor Administrativa, se reconoció a Carlos Ireti Hernández Reyes, José de Jesús Guzmán Barraza y Karina Guadalupe Figueroa Ypiña.

Por 25 Años de Labor Administrativa: Susana Arce Noriega, Karina Donlucas Magaña, Juana Graciela Figueroa Ypiña, Rosa Jiménez García, Flor Estela Meza Quijas, Gloria Leticia Reyes Cueto y Abraham Reyes Juárez

¡Únete y SALVA A LAS BALLENAS!



Tu donativo hará posible **apoyar 6 proyectos** para la conservación de la ballena jorobada y los ecosistemas marinos de la Bahía de Banderas:

1. Educación ambiental
2. Vigilancia del avistamiento de ballenas
3. Campaña Bahía Cero
4. Cultivo y monitoreo de corales
5. Rescate de ballena enmalladas
6. Recuperación de redes fantasma

META
1 MILLÓN de pesos



www.fonnor.org/sumate/

Si lo requieres, FONNOR emite recibo deducible de impuestos.

@nadoporlasballenas





Profesionalismo y honestidad

Este es el gabinete de Claudia Sheinbaum hasta el momento

* *Los integrantes del equipo de la morenista han trabajado con anterioridad dentro del partido guinda, algunos incluso seguirán en el mismo cargo que les otorgó el actual presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, cuando inició su gestión en 2018*

Meridiano/A. Quadratin

La virtual presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, ha presentado a 17 miembros de su gabinete, mismos que comenzarán a ejercer sus nuevos cargos públicos a partir del 1 de octubre de 2024, luego de la toma de protesta.

Los integrantes del equipo de la morenista han trabajado con anterioridad dentro del partido guinda, algunos incluso seguirán en el mismo cargo que les otorgó el actual presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, cuando inició su gestión en 2018.

Hasta el momento ellos son los próximos titulares de dependencias públicas:

• Rosa Icela Rodríguez, Secretaria de Gobernación en 2018, durante la administración de Claudia Sheinbaum como jefa de Gobierno de la Ciudad de México, fue secretaria de Gobierno e integrante del Gabinete de Seguridad de la capital.

Después, se integró al gobierno del presidente López Obrador como coordinadora General de Puertos y Marina Mercante en la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). Finalmente, en 2020 fue designada como titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana del Gobierno federal.

Se convirtió en la primera mujer en ocupar dicho cargo.

• Marcelo Ebrard, Secretaria de Economía Participó en la contienda presidencial y llegó a ser uno de los dos favoritos junto a la virtual presidenta Claudia Sheinbaum, obteniendo un segundo lugar en las encuestas.

Anteriormente, en 2006 fue jefe de Gobierno de la Ciudad de México y en 2018, con la llegada de López Obrador a la presidencia, fue secretario de Relaciones Exteriores.

• Ernestina Godoy consejera jurídica de la Presidencia Fue nombrada por Sheinbaum Pardo como titular de la Fiscalía General de la Ciudad de México en 2018.

Durante la gestión de Marcelo Ebrard en la Capital, Godoy fue titular de la Jefatura de Gobierno y coordinadora de Asuntos Jurídicos en la Procuraduría Social del Distrito Federal.

• Juan Ramón de la Fuente, Secretario de Relaciones Exteriores Durante el proceso electoral, participó dentro del equipo de campaña de Sheinbaum como coordinador de Diálogos para la Transformación y actualmente es el responsable de los trabajos de transición para la nueva gestión.

Sin embargo, en 2018 fue designado por el presidente López Obrador como representante de México ante la Organización de las Naciones Unidas.

• Omar García Harfuch, Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana Cuando Sheinbaum Pardo inició su gestión en la CDMX, García Harfuch se desempeñó como jefe de la Policía de Investigación y coordinador de Inteligencia de Seguridad Ciudadana.

Entre 2019 y 2023 fue secretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, se separó del cargo para formar parte del equipo de campaña de la virtual presidenta.

• Mario Delgado Carrillo, Secretaria de Educación Pública Destaca sus cargos públicos más recientes como senador en 2012 y como diputado federal en 2018.

Posteriormente, en 2020 trabajó como presidente nacional de Morena.

• Ariadna Montiel Reyes, Secretaria del Bienestar Nacional Reyes repite su cargo público, pues fue designada como subsecretaria del Bienestar cuando López Obrador ejerció su cargo como presidente. En 2022 fue ascendida a titular del organismo.

Anteriormente, de 2015 a 2018, fue diputada federal.

• Edna Elena Vega Rangel, titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano En 2018, ocupó el cargo de directora general de la Comisión Nacional de Vivienda y actualmente es subsecretaria de Ordenamiento Territorial y Agrario en la actual administración federal.



En beneficio de pacientes con cáncer de mama Cuenta IMSS con rehabilitación cardio-oncológica

* *En un esfuerzo conjunto de los Hospitales de Cardiología y Oncología del CMN Siglo XXI se brinda una consulta especializada para cuidar la salud cardiovascular de estas pacientes.*

Una persona con cáncer tiene 19 veces más riesgo de presentar diabetes, hipertensión u obesidad.

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) brinda a derechohabientes con cáncer de mama rehabilitación cardio-oncológica, con la cual se busca cuidar la salud del corazón y darles acompañamiento a lo largo de su tratamiento, además de reinserirlas a sus actividades recreativas, laborales y familiares.

En el Hospital de Cardiología del Centro Médico Nacional (CMN) Siglo XXI se cuenta con la consulta de Cardio-Oncología que se puso en marcha en octubre de 2021 por el interés de los directivos de esta Unidad Médica de Alta Especialidad (UMAE) y del Hospital de Oncología de este complejo médico para ofrecer atención especializada a derechohabientes con cáncer.

El doctor Abelardo Flores Morales, cardiólogo rehabilitador del Hospital de Cardiología del Centro Médico Nacional (CMN) Siglo XXI, indicó que la cardio-oncología busca diferenciar a las pacientes que tienen riesgo de presentar complicaciones como insuficiencia cardíaca, infarto, coágulos o trombos a causa de las sesiones de quimioterapia, radioterapia o por una mastectomía.

Detalló que en la Clínica de Rehabilitación Cardio-Oncológica del Hospital de Cardiología el 80 por ciento de paciente con cáncer de mama requieren rehabilitación en forma individual; se realiza la historia clínica, evaluación completa, se brinda atención psicológica, en nutrición, prescripción de actividad física, ejercicios de fuerza y favorecer los arcos de movilidad en quienes tienen problemas en las extremidades.

Por su parte la doctora Fátima Chilaca Rosas, especialista en radio-oncología del Hospital de Cardiología del CMN Siglo XXI, indicó que en el manejo de la paciente, aún en estancia ambulatoria, es común que haya despegue por acudir a diversas sesiones y la aplicación de tratamientos como quimioterapia, terapias blanco, radioterapia e incluso las tres en forma combinada en casos excepcionales.

Resaltó que con los nuevos avances tecnológicos la toxicidad por radioterapia ha reducido de manera impresionante, pero



aun así se puede presentar fatiga a lo largo del proceso.

Dijo que el uso de tratamientos precisos y personalizados en el Seguro Social ha permitido mejorar las condiciones de las pacientes y que tengan una mejor calidad de vida; "será de mayor soporte contar con la rehabilitación como preparación y la rehabilitación como un plan de todas las pacientes con cáncer de mama".

Añadió que la terapia que utiliza hormonas genera en las derechohabientes la posibilidad de desarrollar otros padecimientos y en particular la obesidad, de ahí la importancia en que conozca esta situación y reciba la atención de diversas especialidades.

En su oportunidad, la doctora Monserrat Carrillo Estrada, especialista del Hospital de Cardiología del CMN Siglo XXI, señaló que actualmente los pacientes con cáncer tienen más opciones para combatir la enfermedad y salir adelante.

Explicó que uno de los puntos principales de la cardio-oncología es cuidar la salud cardiovascular, pues el daño es principalmente a las válvulas cardíacas por el uso de la quimioterapia.

Por ello, dijo, se establece un plan de monitoreo en la paciente con cáncer de mama antes, durante y después de las sesiones, a fin de detectar cualquier complicación en forma oportuna y que concluya el proceso oncológico de forma exitosa.

Indicó que las enfermedades del corazón y de tipo oncológico están dentro de los tres primeros lugares entre las principales causas de muerte en el país y pueden llegar a coexistir durante el tratamiento de una misma persona



Las presas comienzan a recuperarse tras fin del estiaje

Supera Jalisco la peor sequía de la historia

* *Al momento el Lago de Chapala ya recuperó 11 centímetros y las presas El Salto y Calderón, principales fuentes de abasto del AMG, se encuentran en el 63.20 por ciento y 19.38 por ciento de su capacidad, respectivamente*

Meridiano/Guadalajara

Jalisco superó la peor sequía de su historia y las presas comenzaron a llenarse tras finalizar la época de estiaje e iniciar un buen temporal de lluvias, afirmó el Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, al recordar que la entidad tiene un panorama positivo en materia de abasto, saneamiento y reúso de agua para los próximos 50 años, debido a las grandes obras hidráulicas que se realizaron en los últimos cinco años y medio con más de 11 mil millones de pesos, mismas que permitieron el acceso ininterrumpido a este servicio sin implementar tandeos y evitando que casi un millón de personas se quedarán sin agua.

"Ya inició la recuperación de nuestras presas, podemos decir con mucho orgullo que resistimos la peor sequía de la historia, que no hubo necesidad de hacer tandeos como lo habíamos explicado, que ya la presa Calderón empezó su recuperación, que Chapala inclusive ya se recuperó. Entonces ya pasó el estiaje y salimos afortunadamente bien librados, sin ningún problema. Estamos a punto de terminar las obras de electrificación que faltaban para el sistema El Salto-Calderón, que nos va a permitir tener ya el doble de agua de la presa El Salto, de la que tenemos ahorita, y la presa El Zapotillo inició ya su llenado, ya se hizo el cierre hidráulico, entonces en este temporal ya está juntando agua, y el acueducto de El Zapotillo a El Salto debe de ir a un 88% de avance, y con esto al final del temporal de lluvias estará funcionando El Zapotillo y todo el sistema del Río Verde Ya completo y le vamos a entregar con ese sistema a la ciudad los 3 metros cúbicos de agua adicionales que habíamos quedado para el final del sexenio del Río Verde",

detallo el mandatario.

Las inversiones y proyectos realizados por el Gobierno de Jalisco evitaron que la entidad padeciera escasez de agua y actualmente las presas ubicadas en la entidad han comenzado su recuperación con las lluvias de los últimos días, así como en el afluente de lagos, arroyos y ríos.

La cantidad de agua que ha caído en el Área Metropolitana de Guadalajara (AMG) a través de las recientes lluvias, permitieron que el Lago de Chapala tuviera una recuperación de 11 centímetros en 8 días, lo que representa una ganancia de 105 millones de metros cúbicos.

También las presas El Salto y Calderón han iniciado un ascenso en sus niveles y se encuentran en el 63.20% y 19.38% de su capacidad, y su almacenamiento sigue creciendo.

En relación al sistema El Zapotillo, destacar que ya inició su cierre hidráulico y al día de hoy se encuentran almacenados más de 3 millones de metros cúbicos, por lo que en el mes de septiembre el embalse estará en condiciones de operar por completo para el aprovechamiento del Río Verde a través de la articulación de las Presas Zapotillo-El Salto-La Red Calderón.

Además, con base en los pronósticos emitidos por el Servicio Meteorológico Nacional (SMN), se anticipa que este temporal estará dentro del rango normal histórico, lo que significa que habrá más lluvias que el año pasado.

El agua es un recurso natural que ha sido gravemente afectado por el cambio climático, y es por ello que se deben reforzar las acciones para su cuidado, conservación y reúso en las actividades cotidianas de las personas, teniendo un consumo más consciente y responsable



Lo suplirá Enrique Ibarra

Solicita Enrique Alfaro licencia por 15 días

* *El mandatario dio a conocer esta decisión a través de un video publicado en sus redes sociales en el que mencionó: "Se dice fácil, pero son 25 años ininterrumpidos en esta actividad, y el poder replantearse tu proyecto de vida, tu proyecto profesional, tu proyecto personal, no es un asunto menor"*

Meridiano/A. Quadratin

Para atender asuntos personales y profesionales de cara a su retiro de la política tras dejar el cargo como gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro presentó ante el Congreso del Estado un oficio de licencia por 15 días. En su lugar se quedará el secretario general de Gobierno, Enrique Ibarra Drozda.

El mandatario dio a conocer esta decisión a través de un video publicado en sus redes sociales en el que mencionó: «se dice fácil, pero son 25 años ininterrumpidos en esta actividad, y el poder replantearse tu proyecto de vida, tu proyecto profesional, tu proyecto

personal, no es un asunto menor. Por eso necesito unos días para acomodar muchas cosas de cara al final del gobierno».

Señaló que necesita reorganizar temas que realizará en lo profesional, en lo académico y en lo personal. Además, indicó que debido a que sólo son 15 días, únicamente necesita avisar al Legislativo, como ya lo hizo.

«Nos vemos en dos semanas para cerrar a todo vapor para concluir grandes proyectos que vienen para Jalisco y para cumplir hasta el final con nuestra responsabilidad al frente del gobierno de nuestro Estado», concluyó Alfaro Ramírez



Con importantes estrategias

Jalisco, a la vanguardia en la protección de ecosistemas

* *En la entidad, se protegen un millón 252 mil 156 hectáreas bajo diversos esquemas de conservación, que albergan ecosistemas prioritarios como bosques mesófilos de montaña, bosques de oyamel, selva baja caducifolia, bosque de maple, así como lagos, lagunas y manglares*

Meridiano/Guadalajara

En el marco del Día Internacional de la Conservación de Suelos, que conmemoramos cada 7 de julio, la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial (Semadet) de Jalisco destaca su compromiso con la preservación y la protección de los ecosistemas forestales, esenciales para el bienestar de las personas y el equilibrio ambiental. En México diversas zonas como las Áreas Naturales Protegidas (ANP), sitios Ramsary Áreas Destinadas Voluntariamente a la Conservación (ADTV) son clave en la protección de la biodiversidad y la provisión de servicios ambientales, desde la obtención de madera hasta el disfrute del paisaje.

En Jalisco, se protegen un millón 252 mil 156 hectáreas bajo diversos esquemas de conservación, que albergan ecosistemas prioritarios como bosques mesófilos de montaña, bosques de oyamel, selva baja caducifolia, bosque de maple, así como lagos, lagunas y manglares.

Estas zonas contribuyen a la conservación

de la flora y fauna, y proporcionan recursos vitales y beneficios a las comunidades locales, como agua, hongos y forraje para el ganado.

Para fomentar la conectividad de paisajes rurales y promover la conservación de la biodiversidad en regiones estratégicas, la Semadet ha impulsado iniciativas como la Estrategia Estatal sobre Biodiversidad del Estado de Jalisco (EEB-Jal) que gestiona la diversidad biológica para su conservación y uso sostenible. La Estrategia Estatal para la Reducción de Emisiones por Deforestación y Degradación Forestal (EEREDD+), que busca disminuir las emisiones de gases de efecto invernadero. El desarrollo de Paisajes Bioculturales, inspirados en el modelo francés de Parques Naturales Regionales, para promover el desarrollo económico sustentable y la protección del patrimonio natural y cultural y forma parte del Corredor Biocultural del Centro Occidente de México (COBIOCOM), el cual es una alianza intersectorial que promueve la conectividad biológica y la preservación de ecosistemas y prácticas tradicionales de manejo de la biodiversidad.



Sin su apoyo, Jalisco no hubiera podido avanzar en la reducción de la inseguridad, aseguró

Resalta Enrique Alfaro el trabajo de la Guardia Nacional en su quinto aniversario

* *Reconoció el gobernador la valentía y determinación de cada elemento de GN que han apoyado las acciones de seguridad estatales en beneficio de las familias jaliscienses*

Meridiano/Guadalajara

A cinco años de su consolidación, el Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, afirmó que la creación de la Guardia Nacional fue una decisión acertada del Presidente Andrés Manuel López Obrador por la importancia de sus tareas y que, sin el apoyo de esta institución, hubiera sido imposible reducir los niveles de inseguridad y violencia como ha ocurrido en la entidad, donde a la fecha, la incidencia delictiva bajó 62% y los homicidios dolosos un 33%, cifras que se han alcanzado debido a la coordinación de los tres niveles de gobierno.

Por ello, el Gobernador reconoció la valentía y determinación de cada elemento que han estado en apoyo en las tareas para preservar la seguridad de las familias jaliscienses.

«La Guardia se ha convertido en un aliado muy importante para las entidades de la República y para los municipios del país, porque justo en estados como Jalisco hemos ido fortaleciendo los mecanismos de coordinación para tener una sola idea de hacia dónde vamos, para tener un trabajo basado en la comunicación permanente y basado también en el respeto; jamás hubiera sido posible, sin el apoyo de la Guardia Nacional, del Ejército Mexicano y de la Marina de México, dar los resultados que hemos entregado que, sin duda, son la mejor muestra de que vamos avanzando en el camino correcto. Somos conscientes de que el esfuerzo todavía no es suficiente, pero el poder decir que, en Jalisco, en estos cinco años y medio, hemos logrado bajar la incidencia delictiva en 62%, decir que hemos podido reducir los homicidios dolosos 33%, significa para nosotros una muestra, insisto, de resultados tangible», destacó Alfaro Ramírez.

Además, Enrique Alfaro dijo que, a la fecha, en apoyo al proyecto nacional, el Gobierno de Jalisco ha destinado predios y recursos económicos que

ayudaron a construir instalaciones de bases que ocupan las y los elementos de la Guardia Nacional en Jalisco.

«En esa apuesta que hizo el Presidente, el Gobierno de Jalisco ha hecho su parte, hemos aportado prácticamente dos millones de metros cuadrados de tierra para poder generar la infraestructura que hoy da soporte a la guardia nacional, hemos podido aportar casi 80 millones de pesos en distintas obras para fortalecer el trabajo que realiza tanto la Guardia Nacional, como el Ejército, tratando de poner un granito de arena. El Gobierno de Jalisco quiere hoy también reafirmar su compromiso ante ustedes de que jamás los dejaremos solos, ni a ustedes ni a sus familias», indicó el Gobernador.

Oswaldo Iván Galicia Galicia, comandante Estatal de la Guardia Nacional Jalisco, destacó que actualmente hay más de cuatro mil 790 elementos de esta corporación para apoyar en las labores de seguridad a la entidad, reafirmando su compromiso de trabajo permanente y coordinado con los distintos órdenes de gobierno.

«De esta manera, los enfoques militar y civil se unieron aportando sus valores, conocimientos y experiencias para complementarse y enriquecer la concepción de esta institución. A cinco años de su conformación, los avances han sido importantes, se han logrado alcanzar los objetivos y metas establecidos para el desarrollo y consolidación de la Guardia Nacional. Actualmente desplegados en todo el territorio nacional, quienes día a día ponen todo su empeño y dedicación para contribuir a que los ciudadanos gocen de un México cada vez más seguro», resaltó el comandante Galicia.

En el evento de conmemoración de la GN se desarrollaron distintas exhibiciones de las tareas y valores de la institución, así como parte del equipo material y humano, que son enriquecidos con binomios caninos.



Valora tu Vida

El verano de la VIDA





Jardines del San Juan
FUNERARIA PTO. VALLARTA

Adquiere tu plan previsor con financiamiento a tu medida.

*Aplican restricciones, no aplica con otras promociones. Válido al 31 de agosto 2024.

322 211 0221

Rebasa los 500 mil millones de pesos

Incrementa IMSS más de 60 por ciento su recaudación

* El cumplimiento oportuno de obligaciones patronales alcanzó su porcentaje más alto en la historia del Seguro Social, con un 94.2 por ciento.

Redacción

En la actual administración del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) la recaudación pasó de 320 mil millones de pesos (mdp) a más de 500 mil mdp, un incremento superior al 60 por ciento que representa la mitad de la recaudación federal participable, anunció la directora de Incorporación y Recaudación, Norma Gabriela López Castañeda.

En el marco de la presentación del Informe al Ejecutivo Federal y al Congreso de la Unión sobre la situación financiera y los riesgos del Instituto Mexicano del Seguro Social 2022-2023, destacó que los ingresos actuales garantizan al Instituto suficiencia financiera de más de 14 años.

Señaló que en la gestión de Zoé Robledo como director general del IMSS se logró incrementar el salario base de cotización en 65 por ciento; al pasar de un promedio diario de 354 pesos a uno de 575.

Resaltó que de junio de 2020 a la fecha y a pesar de la pandemia por COVID-19, fue posible aumentar 2.8 millones de asegurados en el IMSS.

Respecto a la programación de actos de fiscalización y cobranza refirió que, recurriendo a la tecnología, se establecen modelos respecto del ejercicio de facultades de fiscalización que contribuyen a una mayor eficacia y que, además, transparentan el actuar de los servidores públicos e inhiben la discrecionalidad en la programación de actos de autoridad.

Detalló que se ha conseguido una mejor ejecución en materia de cobranza mediante un esquema de notificación consolidada que optimiza la labor de los ejecutores al permitir que, en un solo acto, se dé parte de todos los créditos vinculados a un registro patronal.

La maestra López Castañeda indicó que se recurre a la metadata y analítica de datos para reivindicar



derechos de las personas trabajadoras: "habitualmente los modelos de fiscalización iban tres años desfasados y teníamos que hacer muchos cruces de información que nos daban una oportunidad importante, pero con la analítica de datos, en tiempo real, estamos verificando cuáles son las condiciones de cumplimiento de obligaciones".

Afirmó que, en su conjunto, estas acciones han llevado a tener el porcentaje más alto de cumplimiento oportuno de obligaciones de patronos en la historia del Seguro Social con un 94.2 por ciento.

Indicó que otro de los ejes que se transformó durante esta administración son los mecanismos de control indirecto de obligaciones, mediante los cuales diversos actores intervienen activamente como coadyuvantes en materia de promoción del cumplimiento de obligaciones patronales.

Por ejemplo, con el Reporte Personalizado de Cotización en el IMSS (RPCI) se empoderó a las personas trabajadoras al brindarles información en tiempo real acerca de quién la registró en el Seguro Social, con qué salario y cuántos días al mes; gracias a esto, la persona trabajadora puede dar seguimiento a su historial de cotización y, de este modo, "no hay sorpresas cuando llegamos a los 55 años o a los 60 y nos damos cuenta que nuestro patrón no nos registró".

La directora de Incorporación y Recaudación resaltó que este Reporte ha obtenido premios a nivel internacional como mejor práctica en el ámbito de la seguridad social y ha permitido al Instituto generar más de 3 mil 600 mdp, con una inversión de solo 500 mil pesos. Igualmente, destacó que hoy día 3.3 millones de personas trabajadoras dan seguimiento en tiempo real a sus cotizaciones.



En los Nacionales CONADE

Jalisco clasifica a todas las finales del polo acuático

* La selección local podría romper su récord de medallas de oro en esta disciplina

Meridiano Guadalajara

Jalisco busca cerrar su participación en casa con cuatro oros en el polo acuático CONADE.

El polo acuático de los Nacionales CONADE llega a su fin este domingo con un dominio claro de la selección Jalisco que, jugando el torneo en casa, logró clasificar a sus cuatro equipos representativos en la rama varonil de esta justa celebrada en el Polideportivo Metropolitano de Zapopan.

Fue la categoría 19-21 años la que mejores cuentas entregó al término de la fase eliminatoria al cumplir sus cuatro juegos reglamentarios con un resultado de tres ganados y uno empatado, lo que les redujo 11 puntos con 65 goles a favor por 23 en contra; en tanto que en la 17-18, el equipo local sumó 12 unidades,

producto de cuatro encuentros ganados y uno perdido.

En la correspondiente a la 15-16 años, Jalisco logró también su clasificación como líder del sector con 12 puntos derivados de cuatro triunfos y apenas una derrota, para cerrar en la 13-14 años con la clasificación a la final por el oro gracias a sus 12 unidades y 70 goles a favor logrados en cinco juegos disputados, lo que dejó además a este equipo como el máximo goleador de todo el torneo en la fase preliminar.

Jalisco ya había ganado dos medallas de oro en la rama femenil, por lo que le bastaría ganar tres de estas cuatro finales en la varonil, para implantar nueva marca de oros en esta disciplina, en la que su mejor resultado habían sido cuatro premios de primer lugar en una sola edición.



Se hizo oficial el pase de Mónica Rodríguez y Guadalupe Navarro

Ya son 11 los clasificados jaliscienses a los Paralímpicos de París

* Se trata de la actual campeona paralímpica en los 1500m planos T11, Mónica Rodríguez, y de la tepatlilense especialista en lanzamientos clasificación F55, María Guadalupe Navarro, quienes forman parte de la selección de este deporte

Meridiano/Guadalajara

La cifra de clasificados jaliscienses a los Juegos Paralímpicos de París ascendió este viernes a 11, después de que el Comité Paralímpico Mexicano (COPAME) diera a conocer la lista de seleccionados en paratletismo, y se oficializará la inclusión de dos representantes más de nuestro estado.

Se trata de la actual campeona paralímpica en los 1500m planos T11, Mónica Rodríguez, y de la tepatlilense especialista en lanzamientos clasificación F55, María Guadalupe Navarro, quienes forman parte de la selección de este deporte que conforman 12 integrantes, ocho de las cuales son mujeres, y los cuatro restantes, hombres.

Mónica participará nuevamente en los 1500m planos, donde buscará ratificar su título de campeona; en tanto la debutante Lupita lo hará en lanzamiento de disco y de jabalina, pruebas en las

que consiguió la marca mínima para su clasificación.

Con este listado oficial, Jalisco cuenta ya con 11 seleccionados a París: Haidée Aceves, Karina Amayrani Hernández, Paola Ruvalcaba, Pedro Rangel, Arnulfo Castorena y Marcos Zárate, en paratletismo; así como Martha Verdín en para-tenis de mesa; Eduardo Sánchez, en boccia; José de Jesús Castillo en powerlifting, y las paratletas Mónica Rodríguez y María Guadalupe Navarro.

En Tokio 2020, México participó con 60 representantes, de los cuales 11 fueron de Jalisco, siendo Arnulfo Castorena (oro en paratletismo), Lenia Ruvalcaba (bronce en el judo de ciegos y débiles visuales) y Mónica Rodríguez (oro en paratletismo con récord paralímpico), los tres medallistas de nuestro estado en aquella edición.

Los Juegos Paralímpicos de París se llevarán a cabo del 28 de agosto al 8 de septiembre.

Publicarán material didáctico para el efecto

Fomenta el INAI la ciberseguridad de niñas, niños y adolescentes

* Los cuadernos que publicarán servirán para concientizar sobre la importancia de proteger los datos personales, destacó Adrián Alcalá, Comisionado Presidente del INAI

Redacción

El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) y la Asociación de Internet MX firmaron un convenio de colaboración para promover la protección de datos personales en internet.

Uno de los proyectos que impulsarán de forma conjunta será la publicación de material didáctico para fomentar la seguridad de niñas, niños y adolescentes en internet.

El Comisionado Presidente del INAI, Adrián Alcalá Méndez, dijo que el objetivo de este material didáctico es

fomentar la seguridad de un grupo en situación vulnerable: las niñas, niños y adolescentes, que suelen navegar en internet sin el conocimiento suficiente para proteger su privacidad. "Estos cuadernillos servirán muchísimo para concientizar sobre la importancia de proteger los datos personales".

Josefina Román Vergara, Comisionada del INAI, destacó que este convenio representa un avance para asegurar la creación de un entorno digital que respete los derechos humanos. "Buscamos crear un círculo virtuoso que impacte positivamente en la confianza de las

personas fomentando la seguridad y transparencia en línea".

El Presidente de la Asociación de Internet MX, Pablo Corona Fraga, dijo que con este convenio también se extiende la iniciativa Like Inteligente para promover el uso seguro de internet. "Hemos tenido un impacto alto en cuanto a llegar a niñas, niños y adolescentes con herramientas sencillas y actuales como memes y videos de TikTok".

En la firma del convenio de colaboración participaron integrantes de la Asociación de Internet MX y personas servidoras públicas del INAI.



FIRMA DE CONVENIO DE COLABORACIÓN
INAI-AIMX



Fortalece el DIF su quehacer asistencial

Nayarit pionero en atención a grupos vulnerables

* La entidad fue sede de un evento que permitió establecer compromisos que transformarán la vida de quienes más necesitan

Redacción

En un ambiente de colaboración y compromiso, Nayarit fue sede del Segundo Encuentro Nacional de Sistemas Municipales DIF donde representantes de 240 sistemas DIF estatales y municipales, de todo el país, se reunieron en el auditorio Amado Nervo en Tepic, para compartir experiencias, aprender de buenas prácticas y fortalecer la atención a las familias y comunidades más vulnerables de México.

Para muchos de los asistentes, este evento no sólo representó una ocasión para intercambiar conocimientos, sino también una plataforma para fortalecer lazos y renovar su compromiso con el servicio público. La subdirectora de Fortalecimiento Institucional del Sistema DIF Zacatecas, Iztel Fabiola García Muñoz, compartió su entusiasmo de formar parte de este evento y

destacó la importancia de la colaboración intermunicipal. "Estoy muy contenta, el recibimiento del estado de Nayarit fue increíble, su hospitalidad, magnífica. Escuchar todas las experiencias de todos los invitados, eso enriquece mucho la perspectiva y créeme que se lleva uno muchísimas cosas por compartir y por implementar en nuestros estados", enfatizó.

El encuentro consistió en mesas de trabajo centradas en diversas estrategias clave como la atención a la primera infancia, el apoyo a personas mayores, la alimentación y desarrollo comunitario, la integración de personas con discapacidad, entre otras. Estas actividades no sólo fortalecieron las capacidades de los Sistemas Municipales DIF, sino que también impulsaron la creación de estrategias comunes para enfrentar los desafíos sociales.



Mejorará en los 20 municipios de Nayarit

Seguridad de calidad con el mando único: SSPC

* Otra de las ventajas para los agentes policíacos de los municipios sería el incremento salarial para todos y cada uno de ellos, dijo el secretario de Seguridad, Manasés Langarica

Fernando y Misael Ulloa

El mando único es un proyecto que trae el señor gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, que en la próxima legislatura y con los próximos alcaldes va a impulsar y promover la nueva estrategia de seguridad en favor de los nayaritas, informó el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Manasés Langarica Verdín. Explicó que con el mando único se fortalecería la seguridad en los 20 municipios del estado, además de que la seguridad pública en la entidad sería de calidad porque

todos y cada uno de los elementos policíacos estarían mejor preparados y que otra de las ventajas para los agentes policíacos de los municipios sería el incremento salarial para todos: "Porque los municipios estarían obligados a mejorar los salarios de sus agentes policíacos".

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana en Nayarit pidió a la sociedad nayarita que sigan confiando en la policía estatal: "Porque es la policía que se encarga de dar seguridad en toda la entidad, además de mejorar la seguridad en la ciudad de Tepic".



Como uno de sus mejores funcionarios

Reconoce el gobernador Navarro a su secretario de Turismo

* El funcionario: "Poco sabe reír, mucho le gusta reñar, pero le gusta hacer las cosas bien", refirió el mandatario estatal

Fernando y Yuvia Ulloa

Reconoce el gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero al secretario de Turismo en la entidad, Juan Enrique Suárez del Real como uno de sus mejores funcionarios.

El mandatario refirió que el funcionario: "Poco sabe reír, mucho le gusta reñar, pero le gusta hacer las cosas bien".

En este mismo contexto, el gobernador comentó que con dignidad se ha representado a nivel nacional e internacional a México como país y al estado de Nayarit se ha promovido como un atractivo turístico: "Yo me siento muy complacido él ha asistido a foros nacionales e internacionales y en lo general llevando la bandera de México y en lo particular ha hecho

presente al estado de Nayarit en todos los foros nacionales e internacionales".

Miguel Ángel Navarro Quintero puntualizó: "En alguna ocasión yo platicaba con el secretario de Turismo del país, Miguel Torruco y me dijo puntualmente que el mejor servidor público en materia turística del país lo tiene usted a su lado y se llama Juan Enrique y yo hoy quiero reconocerle, algunas vez yo platicaba con el presidente de Argentina, Fernando de la Rúa y me decía: no sé reír pero me gusta hacer las cosas bien y creo que Juan Enrique poco sabe reír, pero le gusta hacer las cosas bien y Nayarit en lugar de fiestas infructuosas quiere resultados de quienes servimos a nuestro estado".

Trabajo coordinado entre Policía Estatal, SEDENA y Guardia Nacional

Garantizada la protección y seguridad en Huajicori

* Su dedicación y sacrificio son un testimonio del honor y compromiso que tienen por Nayarit. Su esfuerzo incansable busca salvaguardar la integridad de la ciudadanía, proteger sus bienes y mantener la paz en la región, publicó el gobernador en sus redes sociales

Redacción

En las zonas serranas del municipio de Huajicori, un grupo de valientes elementos de la Policía Estatal, SEDENA y Guardia Nacional se enfrenta a la lejanía, las inclemencias del clima y los riesgos, con un sólo propósito: proteger la vida de los demás.

Recorriendo caminos y brechas, desafiando el calor abrasador del

día y el frío penetrante de la noche, estos héroes anónimos vigilan las comunidades de Arrayán, Huitalota, Tamazole, Llano Grande, Aserradero, Mesa de los Ricos, La Higuera y otras localidades. Con cada paso y cada patrullaje, entregan su vida para asegurar la tranquilidad y bienestar de los habitantes en las áreas más remotas.

Su dedicación y sacrificio son un

testimonio del honor y compromiso que tienen por Nayarit. Su esfuerzo incansable busca salvaguardar la integridad de la ciudadanía, proteger sus bienes y mantener la paz en la región. Estos guardianes de la seguridad se levantan cada día con la noble misión de garantizar un futuro seguro para todos, demostrando que el valor y la entrega pueden superar cualquier adversidad.



